

Pressemeldung
Frankenberg, September 2025

100 Jahre Bauhaus | 100 Jahre B 9 Thonet und Naef feiern mit Jubiläumsedition

Klarheit, Funktion, Form – was die Moderne seit jeher prägt, zeigt sich sowohl in Möbeln als auch im Spiel. Anlässlich des 100-jährigen Jubiläums des Bauhauses in Dessau sowie des B 9 von Marcel Breuer verbinden Thonet und der Schweizer Hersteller Naef in einer besonderen Jubiläumsedition beides miteinander. Das Jubiläumssset besteht aus den Satzstischen B 9 a und 9 b sowie den Bauhaus-Schachfiguren von Josef Hartwig und ist in einer limitierten Auflage von 100 Exemplaren verfügbar. Ein Ensemble, das die Bauhaus-Idee auf besondere Weise lebendig macht.



Ursprünglich als Hocker konzipiert, gehört das Satzstischset B 9 zu den ersten Stahlrohrmöbeln überhaupt und markiert den Beginn einer neuen Formensprache, die Leichtigkeit und Funktionalität in den Wohnraum brachte. Mit seiner klaren, reduzierten Gestaltung und der Möglichkeit, die Tische platzsparend ineinanderzuschieben, verkörpert der B 9 bis heute die Bauhaus-Idee von praktischer Schönheit und moderner Wohnkultur.

Auch die Schachfiguren des Bildhauers Josef Hartwig, die 1923 am Bauhaus entstanden, sind Ausdruck dieser Haltung. Ihre geometrischen Formen visualisieren die möglichen Spielzüge und machen das Regelwerk auf intuitive Weise sichtbar. Anstelle ornamentaler Gestaltung steht hier die Funktion im Vordergrund – das Spiel selbst wird zum anschaulichen Prinzip. Produziert werden die Figuren bis heute von dem Schweizer Unternehmen Naef, das seit 1954 hochwertiges Holzspielzeug fertigt.

Pressemeldung
Frankenberg, September 2025

Gemeinsam erzählen Möbel und Spiel in einem auf 100 Exemplare limitierten Sammler-Set die Geschichte einer Bewegung, die vor 100 Jahren begann und die bis heute Design, Kunst und Alltagskultur prägt.

Über Thonet

Seit 1819 produziert Thonet Möbel für den Wohn- und Projektbereich. Mit Leidenschaft insbesondere für die Materialien Bugholz und Stahlrohr fertigt der deutsche Hersteller Design-Ikonen – etwa den berühmten Kaffeehausstuhl oder Bauhaus-Klassiker aus der Feder von Mart Stam, Marcel Breuer oder Ludwig Mies van der Rohe – ebenso wie Möbel namhafter zeitgenössischer Designer. Die Kombination aus modernsten Produktionstechnologien und traditionellem Handwerk macht Thonet dabei zu einem der erfolgreichsten Möbelunternehmen der Welt. Im Frankenger Werk entstehen heute wie damals innovative Produkte, die stets auf Langlebigkeit ausgerichtet sind: Sie zeichnen sich durch höchste Qualität, Funktionalität und eine zeitlose Formensprache aus. Nachhaltigkeit ist in der Unternehmensgeschichte verwurzelt. Bereits die schlanken Formen der ersten Bugholzmöbel von Michael Thonet waren nicht nur aus ästhetischer Sicht bemerkenswert, sondern auch Ausdruck eines tiefen Verständnisses für Ressourceneffizienz. Thonet-Möbel werden zudem für Generationen gebaut: Sie haben einen sehr langen Lebenszyklus und werden auf Wunsch in Frankenberg revitalisiert. Dieses in der DNA von Thonet verankerte Bekenntnis zu langlebigem Design wurde im Jahr 2024 mit dem Bundespreis Ecodesign gewürdigt: Der berühmte Kaffeehausstuhl Modell 214 erhielt in der Kategorie „Produkt“ den Sonderpreis „Zeitloses Design“.

Pressekontakt Thonet

neumann communication
Claudia Neumann, Anouk Freund
Eigelstein 103-113
50668 Köln
Germany
www.neumann-communication.de
Tel. +49 (0) 221 – 91 39 49 0
E-Mail thonet@neumann-communication.de

Thonet GmbH
Susanne Korn
Michael-Thonet-Straße 1
35066 Frankenberg
Germany
www.thonet.de
Tel. +49 (0) 6451 – 508 160
E-Mail susanne.korn@thonet.de